

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le service d'ambulances du Réseau de l'Arc élargit son offre de formation

Saint-Imier, le 6 mars 2024 – Les offres de stage disponibles en Suisse romande pour les étudiants ambulanciers sont une denrée rare. Pour pallier ce manque, le service d'ambulances du Réseau de l'Arc rejoint un dispositif de formation développé depuis 2016 par l'Ecole supérieure d'ambulancier et soins d'urgence romande (ES ASUR). Ce projet nommé « Entreprise simulée en soins préhospitaliers » permet de développer, au sein d'une centrale fictive mais dans des conditions réelles, la formation pratique des étudiants.

Saint-Imier, le 6 mars 2024

Depuis la fin du mois de février, les locaux des sapeurs-pompiers d'Erguël à Saint-Imier sont en effervescence. Durant trois semaines, ils accueillent des étudiants, ainsi que leur service d'ambulance fictif, dans le cadre d'un partenariat avec l'Ecole d'ambulancier et soins d'urgence romande (ES ASUR). Ils vivent ainsi en tout 12 journées, rythmées par des tâches de service, la vie en communauté ainsi qu'en moyenne 3 interventions quotidiennes basées sur la réalité des interventions pratiquées dans le Jura bernois.

Cette expérience est une nouveauté pour le service d'ambulances du Réseau de l'Arc qui a rejoint cette année le dispositif de formation créé par l'ES ASUR. Baptisé « Entreprise simulée en soins préhospitaliers », ce projet a pour but d'offrir davantage de places de stage pour les étudiants ambulanciers de Suisse romande. Le Réseau de l'Arc rallie ainsi les quatre autres partenaires d'ES ASUR que sont les Ambulances des vallées neuchâteloises à Malvilliers, les Ambulances de la ville de Lausanne, le Centre de secours et d'urgence du Chablais et des Alpes vaudoises ainsi que STAR Ambulances à Epalinges. Ce projet ayant prouvé ses bienfaits au niveau formatif et pédagogique, il a aujourd'hui pris assez d'ampleur pour faire partie du procédé obligatoire dans le cursus de formation ambulancière de 3 ans à l'ES ASUR.

Le développement de ce dispositif permet de proposer entre 5 et 10 places de stages selon les années. En tout, 139 étudiants ont déjà bénéficié de ce projet depuis sa création en 2018. En mêlant activités virtuelles et réelles (seuls les patients sont « simulés » par des personnes volontaires), ces formations permettent des conditions d'interventions « haute-réalité », dans un véhicule équipé et avec la collaboration de la Fondation Urgence Santé 144. Les étudiants se trouvent face à de nombreuses situations préhospitalières dans lesquelles ils apprennent à évaluer et mettre en œuvre les mesures nécessaires ainsi qu'à prendre en charge, soigner et accompagner les patients. Des examens sommatifs ponctuent les deux derniers jours de stage.

Réseau de l'Arc
Bureau des médias
Les Fontenayes 17
CH-2610 Saint-Imier

T +41 32 494 35 03
communication@reseaudelarc.net

www.reseaudelarc.net

Le Réseau de l'Arc est fier de pouvoir participer à la formation des étudiants romands avec ses partenaires que sont les Sapeurs-pompiers d'Erguël, la CASU 144 Bienne, le service des urgences de l'Hôpital de Saint-Imier, le CEFF, la police cantonale bernoise, le service de cardiologie du Centre hospitalier de Bienne, le tertianum « Les Lauriers », la patinoire Allianz Arena, l'entreprise Camille Bloch, l'entreprise agricole Gilgen ainsi que d'autres particuliers de la région. Notre institution, tout comme ses consœurs, a en effet à cœur de pouvoir former

la relève des ambulanciers et ainsi contribuer à garantir la chaîne de secours et la sécurité sanitaire des habitants de l'Arc jurassien et du reste de la Suisse. Cette première expérience étant une réussite, le service d'ambulances du Réseau de l'Arc se voit bien réitérer l'expérience l'année prochaine à la même période.

À propos du Réseau de l'Arc :

Le 1^{er} janvier 2023, l'Hôpital du Jura bernois SA comprenant 2 sites hospitaliers à Moutier et à Saint-Imier, 5 Centres Médicaux et le Centre Médical Bienne CMB/MZB est devenu le Réseau de l'Arc SA. Établissements de proximité, bien ancrés dans leur région et s'appuyant sur des compétences multidisciplinaires au service des patients, l'Hôpital de Moutier et l'Hôpital de Saint-Imier offrent des activités à haute valeur ajoutée. Comptant près de 1'200 collaborateurs, le Réseau de l'Arc couvre les besoins médicaux-hospitaliers d'une population d'environ 50'000 habitants.

Saint-Imier, le 6 mars 2024

Le service d'ambulances du Réseau de l'Arc compte 31 collaborateurs ainsi que 4 étudiants en formation à l'école MEDI de Berne. Deux ambulances sont localisées 7j/7 24h/24 à Saint-Imier et à Moutier et une ambulance en journée à Tramelan 7j/7 12h/24. En 2023, les équipes du service d'ambulances ont réalisé plus de 2'800 interventions.

À propos de l'ES ASUR :

L'ES ASUR est issue de la fusion des différentes institutions vaudoises qui ont assuré la formation d'ambulanciers. L'école a obtenu la reconnaissance de la filière de formation par le SEFRI (OFFT) en 2004. Depuis plus de 20 ans, elle forme plus de 25 ambulanciers par année. En septembre 2021, un nouveau programme de formation modulaire a été mis en place pour la filière Ambulancier-ère diplômé-e ES. Ce programme s'adapte aux nouveaux besoins des patients et du système de santé constamment sous pression. Une procédure de reconnaissance du nouveau plan d'étude cadre est prévue pour l'été 2024.

En parallèle de la formation des ambulanciers, le secteur ASUR formation est un pôle d'expertise pour la formation continue des intervenants préhospitaliers en Romandie et les prestations de service.

Contact presse :

Bureau des médias

Réseau de l'Arc

T +41 32 494 35 03

communication@reseaudelarc.net